

50 ANIVERSARIO DEL CENTRO ASOCIADO DE LA UNED EN ALBACETE.
#YO SOY UNED#

Juan Manuel Goig Martínez.

Al comenzar a escribir estas palabras dirigidas a la conmemoración del 50 aniversario del Centro Asociado de la UNED en Albacete, llegan a mí recuerdos de tres etapas bien diferenciadas y distanciadas en el tiempo.

Mi primera etapa se corresponde con mis inicios como un estudiante de Derecho que, ante la falta de recursos familiares, que me permitieran salir a estudiar fuera de Albacete. Me matriculé en el año 1983 en el Centro Asociado de la UNED en Albacete, una etapa de dedicación al estudio, esfuerzo y sacrificio, pero también de reconocimiento y agradecimiento. Hablo de esfuerzo y sacrificio porque estudiar en la UNED exige dedicación de muchas horas al estudio, el sacrificio de estudiar en un sistema semipresencial que desconocíamos, e incluso una incertidumbre permanente ante los exámenes (recuerdo las colas para entrar en las aulas de exámenes hasta que nos llamaban; la espera hasta que nos repartían los exámenes, el semblante de los miembros de los tribunales de exámenes, y también la espera hasta que nos llegaban las notas por correo postal). Pero ante la incertidumbre, también tengo el recuerdo y reconocimiento de la labor que realizaban nuestros Profesores Tutores –orientadores y docentes- y el agradecimiento a la ayuda constante de algunos trabajadores del Centro Asociado, por su orientación administrativa, y por el trato humano que nos han dispensado a los estudiantes. Durante esta época hicimos turismo albaceteño, porque empezamos en la Calle Isaac Peral, pero también dimos docencia en la Calle Carcelén y en la Universidad laboral, y llegamos a examinarnos en los salones del restaurante Surco, debido al aumento de estudiantes. Esta época también coincide con largas horas en “El Julio” (Restaurante) –“haciendo docencia e investigación”- y, por supuesto es la época en la que hicimos “grupo” con otros compañeros y compañeras, algunos de los que hoy seguimos siendo amigos, y en la que conocí a la que hoy es mi mujer, al amor de mi vida, a Carmen, que también ha estudiado Derecho en la UNED de Albacete.

A esta primera etapa de estudiante en la que me licencié en Derecho, año 1988, continua otra, la segunda, en la que entro en el Centro Asociado de la UNED en Albacete como Profesor Tutor de Derecho Administrativo, en el año 1990, me marché a Venezuela a hacer mi Tesis Doctoral, que defendí en la UNED en el año 1992, y mi entrada en la Sede Central como Profesor Asociado de Derecho Constitucional en el año 1993 –hoy soy Catedrático de Derecho Constitucional en el Departamento de Derecho Político, del que soy Director-. En el año 1997 vuelvo a incorporarme como Profesor Tutor del Centro Asociado de la UNED en Albacete en Derecho Político, actividad tutorial que no dejé de ejercer hasta el momento.

Mi tercera etapa en el Centro Asociado de la UNED en Albacete coincide con mi llegada como Director del Centro en junio de 2019 por designación rectoral (gracias Ricardo, querido Rector por haber depositado tu confianza en mí) y

que desempeñé hasta febrero de 2021. Quizás sea esta tercera etapa la más difícil, pero también la más gratificante. Difícil porque me tocó lidiar con la maldita pandemia de la Covid19, con el consiguiente cierre del Centro Asociado, la suspensión de cursos y otras actividades, y el paso de todas las tutorías a la modalidad "online", aunque recibí ayuda de algunas personas, y ellas saben quién son (mi más sincero agradecimiento). Y gratificante, porque me permitió conocer el Centro en todas sus facetas; porque pude relacionarme con todos los sectores implicados en el quehacer del Centro Asociado; porque recibí el apoyo de casi todos los miembros de la comunidad del Centro Asociado, y, sobre todo, porque conocí a personas que no conocía y que me demostraron su calidad personal, y porque recibí la ayuda de unas trabajadoras del Centro Asociado que me dieron apoyo y cariño, y a las que nunca olvidaré. De esta época aprendí la difícil tarea que han realizado las distintas personas que han asumido la Dirección del Centro Asociado. Gracias Rafael, querido Director, por la iniciativa de celebrar el 50 aniversario de "nuestro Centro", y por contar conmigo.